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最近又读到創世紀12章1～3節，「你要離開本地，本族，⽗家，…我必賜福給你 … 地上的萬族

都要因你得福… 」，上帝讓亞伯拉罕離開他當時的環境，不僅⾃⼰有神賜福的應許，還能成為

祝福萬國的管道。 

从这段经⽂中可以看到，⾸先神要亞伯拉罕離開當時繁華的巴比倫，把眼⽬離開外⾯的物質世
界，也讓身體離開物質的誘惑。⼗九世紀末德國傳教⼠漢學家花之安的著作中也提到「 … 是以

⼈⽤物，⽽不至為物所⽤，則其所以與上帝感通者，未有不先絕外物之誘惑，⽽能以本⼼之德，
歸榮上帝者也 …。」(《⾃西徂東》第45章學貴精通) 如果不能擺脫外⾯物質世界的影響和誘

惑，我們就會被外⾯的物質世界所欺所⽤，不僅僅⾃身無法保持有安靜祥和的⼼境和⽣活，⽽且
還會因著內⼼的跌宕起伏⽽帶出來的⾏為，影響我們身邊的⼈和朋友。 

所以作為基督徒身處於現在的環境中，應該學習亞伯拉罕，雖然我們的身體不能離開這環境，但
我們的⼼和眼⽬可以離開這病毒，疫情，各種流⾔等當下環境，不受周圍环境中各样信息流⾔的
攪擾，⽽是把眼⽬定睛在神的身上，神的⼼思意念中︔不是完全不管不顧外⾯的情況，⽽是不要
讓外⾯的環境影響我們以神為中⼼的應有的⽣活態度。當我們遵⾏神的命令，把我們的⼼和眼⽬
“離開”當前的環境，專⼼活在以神為⾸的該有⽣活中，做好⽗親，做好母親，做好員⼯，安⼼做

好我们⾃⼰应做的本分，保持基督徒該有的愛⼼，平安和喜樂，这样我相信⾸先⾃⼰的⽣活可以
積極有為，從神⽽來的平安和喜樂也會增強我們⾃身的免疫系統，我們的⾏為也⾃然會流露出積
極正向的情緒，讓我們身邊的⼈在與我們接觸時感受到平靜和祥和，讓他們緊張焦慮的⼼能有所
舒緩。 

神在舊約中向亞伯拉罕遵守諾⾔，在現在也會和將要落實他的應許，就是要藉著我們成為祝福別
⼈的管道，這是我們的信⼼。當彼得在風浪中注⽬在主的身上時，他是可以⾏⾛在風浪上⾯的，
但⼀旦彼得把眼光放在周圍的環境，他很快就沉入風浪中。我們現在如果不願意被外⾯的環境裹
挾，就學習亞伯拉罕，讓我們的眼⽬“離開”外⾯的環境，放在神的身上，這是我們應該先做的，

只有先“離開”當前外⾯環境的影響，「能以本⼼之德，歸榮上帝」，成為榮耀神的⾒證，神也會

讓我們成為祝福我們身邊⼈的管道︔另外，這祝福不是來⾃這個世界，⽽是來⾃神，不是嗎︖我
們現今世界可謂科技⾜夠進步，物質⾜夠豐富，但這些成就無法解決現在⼈類⾯臨的最棘⼿的問
題，不僅僅是這病毒，也許很快會有疫苗暫時幫助我們擺脫Covid-19，但這世界還會有其他的問

題，經濟環境變差，失業等，⼈的智慧只能幫助我們解決⼀時的問題，只有神才是終極的解決⽅
案。 

神的安慰和拯救就像諾亞的⽅⾈，無論外⾯的風浪有多⼤，⽅⾈總是在風浪上⾯。


